
Неопределённые 
местоимения 

both/either/neither 



Both – оба, обе
•Ставится перед существительным без артикля 

либо с артиклем the, который идёт 
ПОСЛЕ both.
•Если сказуемое сложное, то both стоит после 

вспомогательного или модального глагола, но 
ВСЕГДА ставится после to be.

We both = both of us
You both = both of you

They both = both of them



Either – тот или другой; один из двух; любой 
из двух
•Относится к 2-м лицам или предметам.
•Употребляется перед исчисляемыми 

существительными в единственном числе.
• Neither – отрицательная форма от either.
• Either может употребляться в отрицательном 

предложении в качестве наречия «также»:
I don't like ice-cream.

I don’t either.



Местоимения both/either/neither 
используются, когда мы говорим о двух 

объектах.

There are two windows in the room and both are dirty. В 
комнате два окна и оба грязные.
What do you want - orange juice or pepsi? Either. Что 
хочешь - апельсиновый сок или пепси? Без разницы. 
Are you going away by train or by car? Neither. We have a 
flight ticket. Вы уезжаете на поезде или на машине? Ни 
то, ни другое. У нас билет на самолет.



Существительные после both ставятся 
во множественном числе, после 
either/neither - в единственном.

 I visited Canada and Australia. I liked both countries. Я 
посетил Канаду и Австралию. Обе страны мне понравились.
You can take either car. Вы можете взять любую машину (из 
двух).
You can’t take either car. Вы не можете взять никакую машину 
(из двух).
I stayed at two hotels in Moscow. Neither hotel was 
comfortable. Я останавливался в двух отелях Москвы. Ни один 
отель не был удобным.



Местоимение any ставится, когда мы 
подразумеваем любые объекты из множества 

(больше двух); either, neither и no/none - только 
когда их количество равно двум. 

There are two pieces of cake on the table. You can have either of 
them (Неправильно: any of them). На столе два куска торта. 
Можешь взять любой из них.
There are three pieces of cake on the table. You can have any of 
them. На столе три куска торта. Можешь взять любой из них.
I’d buy neither of these two cars. Я бы не купил ни одну из этих двух 
машин.
I’d buy none of these three cars. Я бы не купил ни одну из этих трех 
машин.



Выберите из скобок подходящий вариант.

1. We have asked them both but … (neither/both) of them knows his 
address.
2. He has lived in Milan and Madrid but he didn’t like … 
(either/neither) of the cities much.
3. Anna never works all day. She works … (either/neither) in the 
morning … (or/nor) after lunch.
4. She couldn’t choose between them, she liked them … 
(both/either).
5. You can take … (either/neither) a bus or a train to get to Oxford.
6. Would you like apple juice or orange juice? - … (Either/Neither), 
thanks. I don’t like juice.
7.Would you like some salad or some steak? - … (Either/Both). I’m 
so hungry.



Дайте краткие ответы, используя neither и слово в 
скобках в качестве подлежащего.
Например:  I don’t eat garlic. (Mary) – Neither does 
Mary.  (Я не ем чеснок. – И Мэри тоже.)
1. I cannot understand him. (we)
2. We are not from Brazil. (I)
3. He didn’t go to the movie. (William)
4. I will never talk to him. (my Mum)



Thank you for your 
attention!


